



人の心を感じる

～多様な人々の暮らしと体験から学ぶもの～ 「向こう三軒両隣」

今月は、Grow Schoolについて書かせていただきます。

おおぐろの森中学校全ての学年で行う校外学習では、「人の心の痛みや多様性を感じることのできる」学習をねらいとして位置づけています。人の心の痛みや、多様な人の考え方や生活が理解できれば、人を傷つけたり、いじめを行ったりすることはなくなると強く思っています。それどころか、人の温かな心に触れることで、より自己の心が豊かになり、より一層、協調性が養われると思います。

5月25日（日）から2泊3日で流山市の姉妹都市である長野県信濃町方面に行ってまいりました。特に2泊目は、Farm Stay しなの様、戸隠農村民泊受け入れの会様、網町農村民泊受け入れの会様の御協力を得て、46か所の家庭に分かれて、民泊体験を実施しました。各家庭とも親戚の子どもが遊びに来たかのように生徒達を温かくアットホームな雰囲気の中、迎え入れていただきました。そして、その体験内容は多岐にわたり、自然散策、クラフトワーク、山菜採り、田畠作業、環境整備、そば打ち、薪作業、山仕事、山暮らし体験、りんご園作業、茅葺職人体験、食事作り等、普段私たちの生活では味わうことのできない貴重な体験をさせていただきました。信濃町の特産であるルバーブを畑から採ってきてジャムを作ったり、山で木をチェーンソーで伐採して運び、薪割りをしたり、木の実等でのクラフトワーク、山菜を採ってきて夕食のおかずを作ったり、茅葺屋根のもと囲炉裏を囲んで談笑したり、田植え等々、大自然の息吹を肌で感じることができました。私も18件巡回訪問させていただきましたが、生徒達の表情は穏やかであり、家族の一員かの如く無邪気に活動していました。（詳細はホームページを御覧ください。）何より、受け入れてくださった御家庭の人としての心の温かさに生徒、私自身も心を打たれました。

信濃町の人口は約7,105人で過疎化が進んでいます。流山市の人口は約21,300人で人口増加中です。信濃町は流山市の3分の1の人口でも心の温かさでは100倍にも感じました。「向こう三軒両隣」という言葉があります。日本では古くから、親しくしているご近所さんを表しています。お隣同士で「お醤油切らしてしまったので貸してください。」「夕食で煮物を多く作りすぎたので食べてください。」お裾分けですね。私の子どもの頃を思い出します。そんな人と人とのつながりが、都市部では薄れています。何かあれば助け合い、声を掛け合って生活していく文化はどこにいったのでしょうか。プライベートの充実、できれば干渉されたくない。このことも一つの考え方として決して否定はしません。しかし、義理人情、心の通った人間関係の深さも大切であると考えます。私自身、今回のGrow Schoolでは、このことを振り返る場となりました。3日目の信濃町立総合体育館での離村式後、生徒からは「また絶対来るね。」受け入れ先の方々からは「待ってるよ。いつでもおいで」このような言葉が飛び交い、別れを惜しむとともに次の出会いを望む姿に目頭が熱くなりました。

校長 前川 秀幸

★ 6月の主な行事予定

最終下校 17時15分

6月2日(月)	内科検診（全学年男子）	6月17日(火)	尿検査2次 修学旅行荷物積み込み
6月3日(火)	心電図検査（1年）	6月18日(水) 部活動あり	修学旅行1日目
6月4日(水) 部活動なし	1年校外学習（埼玉方面）	6月19日(木)	修学旅行2日目
6月5日(木)	生徒総会（5,6校時） 夢チャレンジかなえ隊 千葉ジェットによる1年合同体育（3,4校時）	6月20日(金) 部活動なし	給食なし 修学旅行3日目 流教研
6月6日(金)	給食なし 市内大会（7日予備日）	6月23日(月)	スタンドバイいじめ防止授業（1年）
6月8日(日)	第1回定期テスト諸活動停止期間（～16日まで）	6月24日(火)	議会傍聴学習
6月10日(火) 部活動なし	職員会議	6月25日(水) 部活動なし	給食なし オンライン学習の日
6月11日(水) 部活動なし	第1回学校運営協議会	6月26日(木)	第1回進路保護者会（5校時） 英検2次対策
6月13日(金) 部活動なし	第1回定期テスト	6月27日(金)	尿検査2次予備日
6月16日(月)	内科検診（全学年女子） 採点処理日	6月30日(月)	紀伊國屋フェア設置

★ 6月中の行事について

- 6月 6日（金）市内大会2日目です。大会が継続している部活、学校で活動を行う部活など、個人によって動きが変わります。担任、または顧問よりお知らせいたします。
- 6月24日（火）議会傍聴学習については、生徒会役員と学級委員（2名）が実際に流山市議会を傍聴するために、流山市の議場へ向かいます。移動は、学校よりタクシーとなります。その他の生徒は、各学級でインターネットを通し、傍聴します。
- 6月25日（水）どんな状況（荒天や感染症の蔓延など）であっても、学びを止めないため、オンライン学習の日を設定します。生徒は登校せず、自宅からタブレットを通じて授業を受けます。給食の提供はありませんのでご注意ください。

★ 第1回集金について

- 6月3日（火）までに、スクペイを通して入金の手続きをお願いしております。スクペイのアカウント登録、お子様との連携がまだの方は、早急に手続きをお願いします。不都合がある場合は、主幹（田根）まで御連絡下さい。

★ おおぐろの森中生徒の活躍（市内大会結果）

- 男子バドミントン **準優勝**
- 女子バドミントン **第3位**



※市内大会は6月6日（金）も続く競技があります。引き続き応援よろしくお願ひします！